

H. Kraus

Eugène Desolder

Samuel

Octave Potbury

Emil [unclear]

4

ARLL 1/6/11

à M^{me} H. Kraus



non plus d'adresse : "Que peut-on vous servir, mon-
sieur Eugène?" Les actions bien orisane!... Que peu-
vait-on servir, en effet, à Deux-Œurs dans un vieux
cabaret brupellois, sinon la meilleure lambic de La
Cave?

Quoiqu'il avait son rare devant lui, notre ami se
transformait. Il carrait la verre de son main pot de
combat la poitrine, redressait la tête et, dans sa figure
réprie, ses yeux bleus, ses petits yeux n'ôis, si pe-
tillants et si doux, s'éclairaient d'un ton de verrière.
Devant un verre de lambic, l'homme accuevait et
si peu de vin, tout ou valeur. Lui qui avait tant
de vicus en arts, flamand, et hollandais, il avait
lui-même l'air de sortir des tableaux d'un de ces peintres,
et ce n'est pas sans raison que Félixien Rops l'a
appelé, dans une de ses lettres, et non son Frans Hals.
Il était représentatif du milieu, bonhomme et
prouvé. Il était populaire dans tous les vieux ca-
barats qu'il fréquentait. Il avait été popu-
laire dans tout ce quartier du 4^e bar de la ville,
s'il l'avait voulu. S'il l'avait voulu, il en aurait
été le mandataire politique. ^{Parlement, ainsi} ~~Parlement~~
qu'il me l'eût écrit un jour, il avait de ricté "de
me peu peindre la vie au vieux vicus", Au barreau,
où il n'a fait que passer, il s'était contenté de
monter une revue, de fréquenter le "Thémis-Club",
où l'on dînait, d'organiser une exposition de
son amis professionnels et d'abonner les quel-
ques hommes, vopécans qu'il rencontrait. Jules
Lefevre, Edmond Picard, Paul Pearson, ^{notamment} Eugène
Robert, à la justice de paix, où il fonctionnait
comme juge suppléant, il se montait plein
d'indulgence pour tous les Maxime Lescaut que
les vicus attendaient de leur pauvre vie amenaient
devant lui, et prenait vigileusement la part
de colporteur, contre le ministère public, au
département de la Justice, où il fut Juge aux
vies, chef de bureau, il de vore son mot ou l'écriture
de reproductions de tableaux de ses chers maîtres
flamands, réadmiré Jules Lefevre, de son
ministère

de pouvait entrer de haut, en ex-tase de voir la mer.

Les aduiciat unis, esth et cyrie, & son amour
de la nature ^{facile et étroitement liée} ~~avec~~ ^à la terre. ^{Il} ~~les~~
lui consacraient un monde spécial et le précisait à
la forme de son fondamental. Insensiblement & avec ^{un} ~~un~~
^{accoutumance} ~~accoutumance~~, il s'était ainsi créé un domaine propre,
un royaume ravissant dont il était le maître sou-
verain. Il en possédait en détail tout et à volée.
Il se contentait des joies intimes, qui lui procu-
raient son tempérament d'artiste, ~~son~~ ^{son} ~~accoutumance~~
poète. Si des amis n'avaient pu deviner qu'il
avait du talent, il n'en savait peut-être
peu de chose. Heureusement que la force
de son travail, et aussi d'art moderne
de la femme - religieuse. Pour faire plaisir à ceux
de ses citiens - c'était la nouvelle des hommes &
la plus obligeante de camarades - il se mit à
décrire son royaume.

Provençals
Les articles de la Critique
de 6 quelques contes qui il
avait publiés dans les
livres de la critique furent
si appréciés, un volume sur
le titre "Les provençals"
fut publié. Le succès de ce
livre était

Il me plait en ouvrage, l'impression d'art,
ou il réunit les privilèges articles de critique
qu'il avait publiés dans les livres de la critique.
C'est un journal critique artistique & un de-
licieux conte. ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
L'œuvre de l'auteur. ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
Le fait de la critique & il fait de la critique com-
me il conte. ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
Il démontre l'œuvre, il la démontre,
il en détail le mécanisme, il nous met au
premier de l'auteur. Un Camille Mauclair
appelle dans le genre de critique, qui est, au
demeurant le vrai critique. Démolir les
interprète l'œuvre. ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
Il projette
sur elle une lumière plus vive que celle du
jour. Il nous en rend la beauté, sensible. ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
Il l'extrait de la terre ou du marbre ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
de la terre ou du marbre, il nous fait de la vie.

"L'œuvre de Mauclair - c'est - ^{avec un peu de poésie} ^{avec un peu de poésie}
vivante, et à la fois étroit et bas, jamais percé,
la cervelle crasseuse comme par une calotte d'acier.
Dans les fumées rouges, il profila de face abêtie,
bronze"

bronze

indien de laquelle il vit. Ces deux passeries se rejoignent l'une sur l'autre. Elles se mêlent & se confondent en une -
 nature peu d'une la précieuse période de son activité. Ses
 précieux ouvrages ont certainement belle chose d'ava d'ava d'ava.
 Remarquant au monde qui l'entoure pour remonter les
 siècles de ce tableau et de l'ample fleur. Dans les états
 postérieurs, qu'il rencontre autour de lui, il voit des
 états postérieurs, ou postérieurs, qu'en France chez Godefrid,
 chez Toulous, chez Bouchard ou Pierre de Hooge.

Il se pénètre si bien du génie de ce maître qu'on
 a pu voir en lui après la publication de ses premiers
 livres l'écrit le plus dévot de la tradition antérieure
 flamande & qu'on s'habitua à l'identifier avec son
 milieu. Son incise d'ailleurs aimait à se donner
 toute la apparence d'un artiste né et d'homme à cultiver
 plantable. Sans parler de sa grande surprise lors
 qu'on apprit qu'il allait quitter Bruges pour vivre
 en France, où il venait d'opérer M^{le} Roy, la fille
 du premier agrégé de l'Université de Wallon. Le qu'on avait trouvé
 naturel de ce Rodenbach, on ne le trouva nul pas
 pour Dancolice. Il partit sans bruit. Il s'en alla
 à la Demeure, dans la plus étroite que Roy s'était
 aucun agée en France & s'occupa de l'écriture
 appelée la "maison du bonheur". Il y resta. Il y con-
 nut le bonheur. Royal heureux. Contrairement à
 ce qu'on avait pu croire, son talent, au lieu d'en
 souffrir, y gagna. Sous l'influence de Roy, le plus
 serein & le plus discipliné de maîtres, il devint égale-
 ment serein pour lui-même. Son art s'éleva. Avec
 belle, ses inventions poétiques, qu'il avait données
 par goût, succédèrent rapidement des œuvres équi-
 librées & plus harmonieuses.

Deux d'elles avait tout espoir, velle trop intense-
 ment de la vie brabançonne pour songer à un coup
 avec elle. En se rendant dans sa vieille patrie,
 il emportait avec lui tout un monde de belle, d'images
 et de chers souvenirs. Le d'après, de l'île de France
 ne le congut que peu à peu. Il avait été un avocat
 peu zélé, il n'en avait pas moins occupé, par sa
 persévérance, une grande place au Palais, où il
 avait laissé de nombreux amis. Il y avait vécu
 en bon bourgeois d'indes avec les esprits généreux qui
 vivaient à cette époque, le transformant en un
 bourgeois, d'élite par son niveau intellectuel et de
 l'âme.

+

Il transporta dans la
 vie réelle le personnage
 de ce tableau, de lui
 de son des yeux qu'il
 vitore qu'il entendait par
 leur cadence de musique. Le
 tableau de Godefrid, de
 Toulous, de Bouchard,
 de Pierre de Hooge ont
 leur caractère de vérité ma-
 jeuse à travers la grille
 d'un complément d'analyse
 ou d'un lien

qui est le témoignage
 de son effort à la
 page & trop peu on
 d'ailleurs on voit
 de la chose on voit

répondant à cette
 époque, le lien
 téralisme de la
 bourgeoisie belge,
 au milieu des hommes
 vives et indépendants
 qui vivaient trop
 de cette époque
 de la bourgeoisie
 de la bourgeoisie
 de la bourgeoisie

une vieille sorcière, près de Tournai, sur le bord de l'Escaut", c'est l'éternelle histoire de la jeune fille amoureuse du prince charmant. Mais elle se débrouille à travers les diableries d'un gérome Bossch; elle emprunte sa physiognomie au fol du Fodder et s'effrite, comme un miroir omé de piécoriers, de taquets, d'éclats magistrique, superstitieux et sensuels du peuple flamand.

Avec le Coeur de Faucon, les trois pour le enfant, Demoldre s'écarte de son ancienne manière pour se rapprocher de la tradition latine. Il met plus de sentiment dans son oeuvre. Son style s'efface et se débarrasse de l'exotisme d'ornements qui abondent dans parfois ses phrases. Il reste toujours un superbe peintre mais sa palette s'éclaircit et se clarifie. Ses quelques années de séjour en France ont déjà agi sur son ^{talent} tempérament. Ses lui ont en quelque la fleur de la mesure et de la sobriété. Son front s'est effacé, si ses origines se trahissent encore, s'il garde toujours son ^{jeune âge} ~~jeune âge~~, il s'est en quelque sorte effacé comme un véritable enfant français. Ses adoucissements artistiques ont perdu de leur éclat, mais le ciel de France lui a révéilé la douceur de la paix.

Il était de cette encre, Flamand qui ne s'était plus à la cour et qui aimait lui-même à la faire croire. M. Quest avec Abel, qui lui a consacré une poésiesante étude, avait fait, à cette occasion, des recherches sur ses origines. Et si bien qu'il a pu recueillir, il ne lui a découvert que des accents de Wallon. Il en a conclu que c'était, en dépit de son nom thiois, un Wallon que la France avait fini par révéiler à lui-même. Cela paraît paradoxal. Et pourtant... Rodenbach et Verhaeren ont pu passer par leur vie en France sans que leur art en ait été sensiblement influencé. Il n'en a pas été de même de Demoldre. Après quelques années d'exil, sa manière se modifie. Il suit le Coeur de Faucon, puis, emprunté à son pays, s'adapte au sujet d'un nouveau roman: Le Jardinier de la Fainpadoire.

En réalité son art en France a été influencé, et surtout influencé par son exil. Il est de petite fin il toujours pas de revenir à l'art original et la beauté

C'est que sa nature
forme à l'œuvre d'art
si un être d'art
elle a été influencé
D'un fait certain
elle a été influencé
voilà ce que se con-
centre à son époque
l'œuvre de la France
à son pays. Il est
un grand artiste
la grande œuvre
héritier de Demoldre
chez Demoldre
y a plus de raffinement

antoin
huston
L. Tournai

Atoris & son style en a acquis une simplicité & une harmonie
 & un agréable. Le fait de son séjour en France, lorsqu'il
 a été, Galvani de la Rocca & Hollander, on sent qu'il a eu
 l'occasion de s'inspirer. Il a appris de ces
 maîtres, l'usage de la plume. C'est à la fois une grâce et une
 économie de la ligne du style. Pour la couleur, elle est restée
 dans la palette même de son style. Avec l'usage de couleurs
 qui s'élève et s'apaise. Les phrases, particulièrement abondantes
 hautes, par rayons, de ses lettres, ont de réels poèmes. S'il est
 par exemple, comme dans cette "Bataille provençale",
 de L'Écho de St. Ch. de la Rochelle, devant un foyer ou un poêle
 une brèche d'air, il est si improvisé et si complet:
 "Petite flamme, n'j'écis cela, c'est un si
 fin et est un tant bien heureux, c'est que cette
 lumière va s'en voler ainsi que un oiseau qui a
 donné sa tête au feu et retombe à la fin qui tout
 ignorent. Toi-même, l'été rouge, les filets par
 la dernière, et il ne restera de votre commanderie
 qu'un peu de cendre et de tristesse. Ainsi, on le
 papier en oncle de soleil, avec un post-flamme
 d'ivoire à manche d'argent, j'ai tant de fois une
 lueur de la mouche. Ainsi, si j'aurais devant
 au fond de tiroir un peu de la lumière qui fait
 s'expliquer la mer, un effluve de l'odeur fami-
 liale de l'âtre on la jette, les yeux, une brèche de ma-
 ri. Je retournais cette brèche et regardais
 le papier avec une mélancolie qui sera tendre
 comme un est tendre cette matière qui finit
 déjà la terre, sous le toit d'un bateau de pêche
 et qui va s'étendre avec toi, flamme adorable,
 compagne passagère et insipide, sera de
 perdue, belle & chaude comme un feu de héros,
 un feu de poêle!"

Tout le beau style est dans cette page, on l'on trouve
 avec la petite flamme bleue qui va bien au fond du tiroir
 du rebout ancien de la Roche de la grande et qui se doit enlever
 avec à son ascendance malheureuse. Il accorde le vie, il
 l'accorde pour l'ancien, de toute l'œuvre de son être
 sans cesse. La vie était possible un don un agrément,
 mais il avait consacré de sa brève et de l'homme et la
 chose à lui-même. Il est sûr que pour moi et que
 la mort ne peut être la fin de tout. Je suis un
 être de mélancolie dans le monde, pour dire un être
 un être de mélancolie dans le monde, pour dire un être
 un être.

Avec plus de
 pureté et
 un peu d'homme
 un phras

Dans la Roche &
 de Cheveney, il
 y a de la vie
 dans, celui
 par ce qui
 la montre
 en forme
 de la
 on parle
 et qui
 par les

Plus
 style

